# Noticias breves

## Empresas alemanas cambian la fabricación de coches por armas.

06/03/2025. La multinacional alemana Rheinmetall piensa reestructurar dos fábricas que actualmente se dedican a la producción de componentes de vehículos para reconvertirlas en divisiones de armas y fabricación de munición. No es la única empresa que plantea este viraje hacia la fabricación de armas. A principios de febrero, el grupo franco alemán KNDS Deutschland anunció que iba a transformar su planta de fabricación de vagones de trenes de Goerlitz, que se encuentra ubicada al este del país, para producir vehículos blindados como el carro de combate Leopard 2 y el vehículo de combate de infantería PUMA.

https://www.articulo14.es/economia/empresasalemanas-cambian-la-fabricacion-de-coches-porarmas-20250306.html

## Jubileo 2025: Saldar las deudas injustas e impagables.

En preparación del Jubileo de 2025, el papa Francisco ha hecho un llamamiento a las naciones ricas para que "perdonen las deudas a los países que nunca podrán pagarlas". Haciéndose eco de su llamamiento, Justicia y Paz Europa invita a la Unión Europea y a sus Estados miembros a asumir su parte en un esfuerzo global para resolver la actual crisis de la deuda. Según el Banco Mundial, los países de renta baja han aumentado significativamente sus niveles de deuda tras la pandemia de COVID-19 y han sufrido el aumento global de los tipos de interés desde el estallido de la guerra en Ucrania. El propio papa Francisco pidió recientemente poner en marcha "un mecanismo multinacional, basado en la solidaridad y la armonía de los pueblos". La red de Comisiones europeas de Justicia y Paz, hace un llamamiento a la Unión Europea para que preste su apoyo a dicha iniciati-

https://cidafucm.es/wp-content/uploads/2025/03/Africana-225.pdf

#### José Mariano Benítez de Lugo y su lucha contra los fondos buitres.

"Nada injusto me debe ser ajeno y dentro de mis fuerzas opero así". Son palabras de José Mariano Benítez de Lugo, abogado especializado en desahucios de 83 años. En su última batalla judicial que ha durado diez años ha conseguido que el Tribunal Supremo reconozca el derecho de un grupo de inquilinos del barrio de Las Letras, en Madrid, a adquirir sus viviendas al mismo precio por el que el Ayuntamiento de Madrid, siendo alcaldesa Ana Botella, las vendió a un fondo buitre.

Esta historia se remonta a 2013, cuando la Empresa Municipal de Vivienda y Suelo (EMVS) vendió 1.860 viviendas protegidas al fondo Blackstone. Dicha venta supuso subidas de alquileres de más de 100 euros que decenas de vecinos no pudieron asumir además de la pérdida de otros muchos de sus derechos. Tras aquella operación algunos decidieron abandonar sus viviendas, otros acabaron desahuciados, pero un centenar decidió ponerse en pie de guerra y defender su derecho a compra preferente recogido en los contratos que firmaron con la EMVS.

A principios de 2014, un grupo de vecinas acudió al despacho de José Mariano para exponerle la situación y así comenzó una aventura en la que el Supremo ha acabado reconociendo el derecho de cuatro vecinos de la calle Lope de Vega (barrio de Las Letras) al retracto, es decir, a la compra preferente de sus viviendas al precio que el fondo buitre las compró -entre 50.000 y 70.000 €-. Los denunciantes se dividen en cuatro grupos diferentes. Cada proceso judicial lleva un camino distinto. Además de los que viven en el barrio de Las Letras hay dos grupos más en el barrio de Carabanchel y otro en el Ensanche de Vallecas. Gracias a "Don Mariano", que así le llaman, los vecinos de la calle Lope de Vega han ganado el pulso a Fidere (filial de Blackstone). Están muy satisfechos, han dejado atrás años de miedo, estrés e incertidumbre, pero no olvidan a los vecinos de Carabanchel

y Vallecas que siguen a la espera de una resolución. Los buitres se alimentan de carroña y estos fondos se alimentan de sanísimos activos inmobiliarios a un precio irrisorio".

#### El sindicalismo entra en Amazon.

21/03/2025. Ismael Juárez Pérez. NORTE. El próximo martes 25 de marzo se constituirá la mesa electoral que fijará el calendario para las primeras elecciones sindicales en Amazon desde su llegada a Asturias. La empresa cuenta actualmente con 1.033 trabajadores en la región. Aunque hasta ahora no se han conocido conflictos públicos significativos, el proceso electoral está marcado por tensiones internas y dificultades para la sindicalización, según explica Emilio Fernández, secretario de organización de la sección sindical estatal de Amazon en la Confederación General del Trabajo (CGT). Fernández denuncia que Amazon ejerce presiones discretas para desincentivar la afiliación sindical y la participación activa de los trabajadores en estos procesos.....

Fernández forma parte del grupo internacional Amazon Working International (AUI), donde trabajadores de distintos países comparten experiencias similares. "Siempre son los mismos problemas", asegura. Una preocupación importante que menciona Fernández es el miedo generalizado a represalias entre quienes intentan organizarse. "Amazon fomenta una aparente libertad al inicio, animándote a no atarte a ningún sindicato. Pero, cuando intentas presentarte a elecciones o afiliarte activamente, fomentan el miedo", denuncia.

Esta denuncia en Asturias no es un caso aislado. Las supuestas dificultades para sindicalizarse en Amazon se han dado en numerosos países, donde se han documentado episodios similares o incluso más graves. La lucha por la sindicalización y la defensa de los derechos laborales en Amazon se ha convertido en un desafío global, marcado por continuas dificultades, presiones y resistencia por parte de la compañía, según han denunciado trabajadores de todo el mundo. Son situaciones que han sido ampliamente difundidas en la prensa de otros países.

#### Declaración conjunta de comunidades que resisten a los grandes proyectos hidroeléctricos.

World Rainforest Movement. 12/03/2025. Un nuevo ciclo de expansión de proyectos hidroeléctricos avanza en el Sur global bajo el lema de producir "energía limpia", impulsar la "transición verde" y promover una "economía baja en carbono". Con motivo del Día Internacional de Acción contra las Represas, comunidades del Sudeste Asiático y América Latina emitieron una declaración conjunta en la que denuncian la destrucción que las grandes represas ya han causado en todo el mundo, y rechazan la construcción de nuevas represas, con un mensaje claro: ¡las grandes centrales hidroeléctricas no son energía limpia!

Las comunidades reafirman la importancia y el compromiso de la lucha conjunta: "Nos mantenemos unidos, firmes en nuestra lucha colectiva para defender nuestros ríos, bosques y futuro de las falsas soluciones verdes y la avaricia corporativa", sostienen en la declaración.

Durante décadas, nuestras tierras, aguas y formas de vida han sido sacrificadas bajo la bandera del llamado desarrollo. Las promesas vacías de empleos, prosperidad y energía limpia han resultado, en cambio, en hogares inundados, medios de vida destruidos, pesquerías colapsadas y devastación ambiental irreversible.

A medida que la crisis climática se utiliza como arma para acelerar el impulso global hacia la energía renovable, reafirmamos, con total claridad y convicción: Las grandes represas hidroeléctricas no son energía limpia. Son motores de violencia, desplazamiento y destrucción.

https://www.wrm.org.uy/es/declaraciones/declaracion-conjunta-de-comunidades-que-resisten-losgrandes-proyectos-hidroelectricos